



Grandes Cultures

La récolte française de céréales a été bonne en 2022/23, atteignant 63 Mt. C'est légèrement supérieur à la production de l'Ukraine en guerre et deux fois moins que la Russie. Dans l'hexagone, elle occupe près de 9 millions d'ha avec un rendement moyen légèrement supérieur à 7 tonnes par ha (+ 4,3 % par rapport à l'année d'avant). La production de blé tendre est de 35 Mt. C'est 1,5 Mt de plus qu'en 2021 avec un rendement est de 7,4 tonnes/ha. Par comparaison, la production de blé de la Russie est de 95 Mt en 2022 et celle de l'Ukraine de 26 Mt. En Europe, l'Allemagne qui arrive en deuxième position avec 22 Mt en 2022 puis la Pologne avec près de 13 Mt et en 4^e position la Roumanie avec 10 Mt.

Les deux autres grandes productions céréalières sont l'orge avec 21 Mt et le maïs avec 11,2 Mt prévues. Le rendement du maïs a fortement progressé cette année. Il serait de 9,1 t/ha contre 7,5 l'année précédente. La quantité totale reste sensiblement égale car la surface a diminué de 230 000 ha. Mais il faudrait ajouter aussi 15,3 Mt de maïs fourrage avec un rendement moyen de 12,8 t/ha.

La production d'oléagineux occupe 6,7 millions ha comme l'année précédente. La production est à peu près la même avec un changement dans la répartition des cultures. Il y a cette année moins de colza et plus de tournesol. Pour la première fois, la production de tournesol dépasse 2 millions de tonnes. La production de betteraves est stable à 31 Mt malgré la diminution de la sole de 23 000 ha compensée par une augmentation des rendements. Celle de pommes de terre augmente de 12 % cette année et atteint 6,8 Mt. C'est un niveau supérieur de 6 % à celui de la moyenne quinquennale.

[EN SAVOIR PLUS](#)